



... last, but not least:

Musik, Kunst, Kultur

Ob Jazz, Pop oder Gospel, Bach oder Blues – das gemeinsame Singen und Musizieren, der Chor oder die Band gehört in allen Hochschulgemeinden dazu.

Mit Lesungen, Ausstellungen, Theaterprojekten und Konzerten bieten wir ein umfangreiches und vielfältiges Kulturangebot – zum Zuschauen, Mitmachen und Erleben.



Übrigens:

die Hochschulgemeinden pflegen eine intensive ökumenische Zusammenarbeit. Gemeinsame Unternehmungen mit den Katholischen Hochschulgemeinden (khg) sind uns wichtig – damit unsere Kirche an der Hochschule präsent und sichtbar ist.

Jeder Hochschulstandort ist anders –

jede Hochschulgemeinde hat ein eigenes, unverwechselbares Gesicht. Die sechs evangelischen Hochschulgemeinden im Bereich der **evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers** freuen sich auf Ihren Besuch.

Sie wünschen sich ein Gespräch oder eine Kooperation mit uns an Ihrer Hochschule, in Ihrem Institut oder Seminar? Gerne kommen wir zu Ihnen, informieren über unsere Arbeit, gestalten Andachten, gemeinsame Projekte und Beratungsangebote.



Haben Sie Anregungen oder Fragen?
Wir Hochschulpastorinnen und -pastoren beraten Sie gern.

Unsere Kontaktdaten finden Sie auch hier:
<http://ev-nds.evka.de/wiki/index.php/Hochschulgemeinden>

Evangelische Hochschulgemeinden

WAS WIR MACHEN · WER WIR SIND



Kirche an den Hochschulen

EVANGELISCH-LUTHERISCHE
LANDESKIRCHE HANNOVERS



Gottesdienste und Andachten

Ob als Frühschicht mit Gebet und Brötchen, als Taizénacht oder festlicher Abendmahlsgottesdienst, ob in der Kirche, in der Mensa oder auch mal im Hörsaal – die evangelischen Hochschulgemeinden feiern Andachten und Gottesdienste als Feste des Lebens. Für alle, die ihre Kräfte stärken oder ihrer Seele eine Pause gönnen wollen, sonntags und alltags.



Seelsorge und Beratung

Lebensfragen, Glaubensfragen oder einfach die Suche nach Orientierung – die Hochschulpastoren und -pastorinnen sind da und hören zu. Im Einzelgespräch oder in der Gruppe, mit Beratungsangeboten und der Möglichkeit der geistlichen Begleitung für alle Hochschulangehörigen.

» Ich bin mir nicht sicher, ob ich mein Studienfach richtig gewählt habe. Es fällt mir schwer, mit meinen Eltern darüber zu reden. Sie haben so viel für mich getan, ich kann sie doch jetzt nicht enttäuschen.«

Bildung

Mit Vorträgen, Themenabenden, Seminaren und Exkursionen bereichern und ergänzen die Hochschulgemeinden das Angebot der Hochschulen und Universitäten. Denn Bildung ist mehr als der Erwerb von Wissen oder Credit Points.

» ESG – für mich als Hochschullehrer ein Ort der zwanglosen Begegnung mit den Studierenden. Der Austausch auf Augenhöhe und der gemeinsame Blick über den Tellerrand eröffnen die Möglichkeit, den Hochschulalltag neu zu erleben.«



Begegnung

In der ESG treffen sich Studierende aller Fachrichtungen: der Musiker und die Geologin, der Maschinenbauer und der Germanist. Der Mathematiker erfährt, was die Theologin beschäftigt, und die Tiermedizinerin lernt einen echten Philosophen kennen. Beim Kochen, Essen, Spielen und Tanzen – beim Klönen und Reden über Gott und die Welt.

» An der Uni treffe ich fast nur die Studenten aus meinem Semester. In der ESG sind wir bunt gemischt, aus vielen Fachrichtungen und verschiedenen Studiengängen.«



Dialog zwischen Kirche und Wissenschaft

Hochschullehrer predigen – für viele ist das ein ganz ungewohntes Bild. Die Professorin auf der Kanzel? Ein wissenschaftlicher Vortrag im Gottesdienst? Beim Kirchencafé oder Sekt im Anschluss wird deutlich: Wissenschaft und Kirche stellen sich nicht nur in Frage, sie haben einander auch durchaus etwas zu sagen. Die Hochschulgemeinde ist hierfür der perfekte Ort. Wir schaffen Raum für Dialog, auch bei interdisziplinären Veranstaltungen und Symposien.



» Seit ich in der ESG bin, habe ich verstanden, wie wichtig fairer Handel ist. Von Globalisierung reden ja alle – in der Hochschulgemeinde treffe ich Menschen aus Asien oder aus Afrika, von denen ich lerne, was das wirklich bedeutet.«



Interkulturelles Lernen

Der interkulturelle und interreligiöse Austausch ist ein wichtiger Aspekt der Arbeit in der ESG. Wir bieten Raum für Erfahrungen mit Menschen aus der ganzen Welt.